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РЕФЕРАТ 

 

Дипломная работа включает в себя введение, 2 главы, заключение, 

список использованных источников, 8 приложений, 9 рисунков, 8 таблиц. 

Общая сумма страниц составляет 92, объем работы без списка 

использованных источников и приложений составляет 56 страницы. Список 

использованных источников содержит 50 наименований. 

Ключевые фразы: семья, супружеские конфликты, дети, поведение 

супругов в конфликте, дети с задержкой психического развития. 

Объект исследования – супружеские конфликты. 

Цель исследования – выявить особенности супружеских конфликтах в 

семьях, имеющих детей с задержкой психического развития и в семьях со 

здоровыми детьми. 

Методы исследования - анализ научной литературы: сравнение, 

обобщение; эмпирические методы (тестирование - тест-опросник 

удовлетворенности браком (В.В. Столин, Т.Л. Романова, Г.П. Бутенко); 

характер взаимодействия супругов в конфликтных ситуациях (Ю.Е. Алешина, 

Л.Я. Гозман); реакция супругов на конфликт (А.С. Кочарян, Г.С. Кочарян, 

А.В. Киричук); методы математической статистики (U-критерий Манна-

Уитни, метод Колмогорова-Смирнова). 

Научная новизна и значимость полученных результатов заключается в 

уточнении и расширении представлений об особенностях удовлетворённости 

браком, супружеских конфликтах и реакциях женщин на конфликт в семьях, 

воспитывающих детей с задержкой психического развития; в составлении 

рекомендации родителям, воспитывающим детей с задержкой психического 

развития, по профилактике и способам решения супружеских конфликтов. 

Практическая значимость полученных результатов: результаты 

эмпирического исследования могут быть использованы в консультационной и 

психотерапевтической работе с семьями, воспитывающими детей с задержкой 

психического развития. 

Проведенное исследование подтвердило предположение о том, что 

существуют различия в супружеских конфликтах, имеющих детей с 

задержкой психического развития и в семьях со здоровыми детьми. 

Статистическая обработка данных показала, что существуют статистически 

достоверные различия в проявлении таких реакций на конфликт как 

неконструктивные установки на брак, депрессия. У женщин, воспитывающих 

детей с задержкой психического развития, данные показатели более 

выражены. Также им чаще присущи конфликты, связанные с нарушением 

ролевых ожиданий и отношением к деньгам и более низкий уровень 

удовлетворенности браком. 



ESSAY 

 

Thesis includes an introduction, 2 chapters, a conclusion, a list of sources 

used, 8 annexes, 9 figures, 8 tables. 

The total amount of pages is 92, the volume of work without a list of used 

sources and the appendix is 56 pages. The list of used sources contains 50 items. 

Key phrases: family, marital conflicts, children, behavior of spouses in 

conflict, children with mental retardation. 

The object of research is marital conflicts. 

The aim of the study is to identify the features of marital conflicts in families 

with children with mental retardation and in families with healthy children. 

Research methods - scientific literature analysis: comparison, generalization; 

empirical methods (testing - a test questionnaire of satisfaction with marriage (V.V. 

Stolin, T.L. Romanova, G.P. Butenko); the nature of the interaction of spouses in 

conflict situations (Yu.E. Aleshina, L.Ya. Gozman); the reaction of spouses to the 

conflict (A.S. Kocharyan, G. S. Kocharyan, A. V. Kirichuk); methods of 

mathematical statistics (Mann-Whitney U-test, Kolmogorov-Smirnov method). 

The scientific novelty and significance of the results obtained lies in the 

clarification and expansion of ideas about the characteristics of satisfaction with 

marriage, marital conflicts and women's reactions to conflict in families raising 

children with mental retardation; in making recommendations to parents raising 

children with mental retardation on the prevention and ways of resolving marital 

conflicts. 

Practical significance of the obtained results: the results of empirical research 

can be used in consulting and psychotherapeutic work with families raising children 

with mental retardation. 

The conducted research confirmed the assumption that there are differences 

in marital conflicts with children with mental retardation and in families with healthy 

children. Statistical processing of the data showed that there are statistically 

significant differences in the manifestation of such reactions to conflict as non-

constructive attitudes towards marriage, depression. In women raising children with 

mental retardation, these indicators are more pronounced. They are also more likely 

to experience conflicts associated with violation of role expectations and attitude 

towards money, and a lower level of satisfaction with marriage. 
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